



MARIO WAISSBLUTH
Académico del Departamento de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile. Dentro de esa casa de estudio, dicho departamento es el que ha liderado la investigación en gestión pública.



HARALD BEYER
Coordinador académico del Centro de Estudios Públicos (CEP). Presidido por Eudoro Matte, a esta entidad se la considera como el "caballo de batalla" del mundo empresarial dentro de los centros de pensamiento. Fue creado por Jorge Cauas en 1980.



ENRIQUE CORREA
Presidente del directorio de ProjectAmerica. Este think tank creado en marzo de 2006 afirma en su página web que "detrás de los logros políticos y económicos del país está la creación y existencia de la Concertación de Partidos por la Democracia".



MARÍA LUISA BRAHM
Directora ejecutiva del Instituto Libertad. Ligado al partido Renovación Nacional (RN), este think tank dice en su página web que su trabajo se sustenta "en los valores propios de la identidad histórica de Chile, enraizados en la cultura occidental y cristiana".



JORGE MARSHALL
Presidente de Expansiva, un amplia red de profesionales que ha ido creciendo con el tiempo, cercanos a la Concertación. Hace poco Marshall renunció a su puesto como vicepresidente de BancoEstado para potenciar el centro de estudio.

El ambicioso proyecto de los "think tanks" chilenos

Importantes personalidades comprometieron su participación:

En una iniciativa inédita en el país, centros de estudios de todas las tendencias políticas y universidades se unieron en un consorcio para la reforma del Estado. Sus propuestas se darán a conocer durante el primer semestre de 2009.

LUZ MARÍA ZAMBORANA V.
La izquierda y derecha unidas, jamás serán vencidas. Este parece ser el lema que animó a ocho "think tanks" de todas las tendencias políticas locales y a tres universidades para unirse y crear un Consorcio para la Reforma del Estado.

Esta iniciativa inédita en la historia de Chile buscará desarrollar propuestas en temas relativos a la gestión del Estado, con la idea de encontrar mecanismos que aseguren un mayor crecimiento, competitividad y equidad para el país.

La idea comenzó a surgir con fuerza hace poco más de tres meses. Gracias al acercamiento entre Cristián Larroulet de Libertad y Desarrollo y Jorge Marshall de Expansiva se creó un puente que unió a dos centros con posturas políticas distintas, el primero cercano a la derecha y el segundo a la Concertación.

LA PROPUESTA apunta a buscar oportunidades como la ocurrida en 2003 entre Lagos y Longueira y que permitió introducir reformas de Estado.

De sus buenas relaciones nació la idea de trabajar juntos. A esta dupla se unió Alejandro Ferreiro por vocación propia, conformando el trío que finalmente logró echar a andar la iniciativa.

A pesar de las diferencias ideológicas de muchos de los "think tank", a poco andar todos se fueron entusiasmando.

Como en pasto seco, la iniciativa prendió en el sentimiento generalizado de la necesidad de la modernización del Estado del país. A menor escala, la idea de unirse había surgido entre algunas universidades y centros de estudio, para trabajar en éste y otros temas.

Primeros pasos

A pesar de que todavía no hay un acuerdo o declaración firmada, ya se de-



ACERCAMIENTO. — La buena relación entre Jorge Marshall de Expansiva y Cristián Larroulet de Libertad y Desarrollo permitieron iniciar el trabajo en conjunto.

finió que Claudio Seebach, director del Programa de Políticas Públicas de la Universidad Católica, estuviera a cargo de la secretaría ejecutiva. Y es en esa casa de estudio donde la mayoría de las cesiones se han desarrollado.

Además, se creó un comité ejecutivo que dirigirá el Consorcio y que estará conformado por María de los Ángeles Fernández de Chile 21, Jorge Marshall de Expansiva, Ignacio Irarrázabal de la Universidad Católica, Alejandro Ferreiro, Harald Beyer del CEP y Cristián Larroulet de Libertad y Desarrollo. Los dos últimos han sido designados como voceros de la agrupación.

Hasta ahora este comité se ha reunido dos veces y los representantes de los once miembros un par de veces más. El trabajo formal debería comenzar en

aproximadamente una semana más, con una agenda muy apretada, ya que los resultados se deberían dar a conocer durante el primer semestre de 2009.

A pesar de esta meta, el trabajo es a mediano plazo, apuntando a que se abra una ventana como la ocurrida en 2003 cuando Ricardo Lagos llegó a un acuerdo con Pablo Longueira buscando una salida a los casos de corrupción y que permitió introducir importantes reformas. Esta podría ocurrir con la llegada de un nuevo gobierno, sea de la tendencia que sea.

Para financiarse están buscando respaldo en el sector privado, acercamiento que se mantiene en la máxima reserva. Además, esperan lograr fondos del Ministerio del Interior y del Banco Interamericano del Desarrollo (BID).

» Eugenio Lahera, Jorge Rodríguez Grossi, Rosanna Costa y Ricardo Solari, entre los que coordinarán los temas

El organismo técnico político no sólo reúne a los representantes de los ocho centros de estudio y tres universidades, sino que cuenta con importantes figuras que ya han comprometido su participación, como el ex asesor de Ricardo Lagos, Eugenio Lahera, los ex ministros Jorge Rodríguez G., Ricardo Solari, Jaime Estévez, Adriana Delplano y otras personalidades como Salvador Valdés, Rosanna Costa, Alejandro Jadresic, Pablo Ihnen, Joaquín Vial, Juan Carlos Méndez y Mario Waissbluth. Estos serán los coordinadores que precisarán las bajadas de los grandes temas.

Por el momento ya se han

definido los cuatro grandes áreas de trabajo: Roles e Institucionalidad del Estado; Descentralización y Desarrollo Territorial y Regional; Recursos Humanos en el Estado y Planificación, Control y Evaluación.

Los equipos trabajarán en investigaciones que se presentarán en seminarios para luego ser recogidas en un libro. Y uno de los grandes desafíos será su viabilidad política. Hay mucho interés en que esto no se quede en un documento teórico.

Para ello se están definiendo instancias con la idea de presentar el proyecto a actores políticos importantes que trascienda el gobierno y que le dé sustentabilidad.

» El factor Pérez Yoma y el factor Piñera

Tan importante es para el proyecto trascender y desmarcarse de sectores políticos que tanto el ministro del Interior, Edmundo Pérez Yoma, como el candidato Sebastián Piñera fueron un tema para los miembros del Consorcio.

En abril Pérez Yoma planteó la urgencia de modernizar el aparato del Estado en un discurso en Icare. Sin embargo, el planteamiento del Consorcio es independiente al del ministro del Interior y de su posterior consulta a distintos centros de estudio con el objeto de recoger recomendaciones que apunten en este sentido.

La inquietud porque no se asimile ambas iniciativas es uno de los factores que ha llevado a que todavía no se haga pública la asociación. Sin embargo, el ministro ya estaría al tanto de la existencia del Consorcio para la Reforma del Estado.

Su cercanía con Renovación Nacional (RN) y el compromiso con el programa de gobierno de Sebastián Piñera, hicieron que el Instituto Libertad, representado por su directora ejecutiva, María Luisa Brahm, pusiera en duda su participación. Finalmente, se habrían unido a los centros que conforman el grupo.



IGNACIO IRARRÁZABAL
Director de asuntos públicos de la Universidad Católica. De él depende el Programa de Políticas Públicas, que tiene el rol de secretaría ejecutiva en el Consorcio.



EUGENIO TIRONI
Miembro del comité ejecutivo de la Coporación de Estudios para Latinoamérica (Coplan). Nacida como institución independiente en 1976, tiene una vocación regional.



MIGUEL FLORES
Director ejecutivo de la Fundación Jaime Guzmán. Ésta fue creada el 30 de julio de 1991, un mes después del asesinato del senador Jaime Guzmán.



MARÍA DE LOS ÁNGELES FERNÁNDEZ
Directora ejecutiva de Chile 21, un think tank que se define como centro de pensamiento progresista, ligado a la Concertación.



LEONIDAS MONTES
Decano de la Escuela de Gobierno de la Universidad Adolfo Ibáñez. Con su departamento trabaja en la investigación y difusión de políticas públicas.



CRISTIÁN LARROULET
Director Ejecutivo del Instituto Libertad y Desarrollo. Creado junto con el retorno a la democracia, en 1990, este centro de pensamiento está ligado a la Alianza.

El Mercurio está en tu ciudad!! **Liámanos!**

SAN FERNANDO	Mansel Rodríguez N° 525	712377
TALCA	Alameda 1673	221908
LIMARÍ	Lactaria 136	210456
CAUQUENES	Vicalma 197	811564
CHILLÁN	18 de Septiembre 636	222131
CONCEPCIÓN	Angel 918	2914322 / 2914736
TALCAHUANO	Av. Maipo Encarnada 466	3851666
LOS ANGELES	Avenida Ricardo Valdivia 349 D.F. 6	222731
BIHUCO	Adriana 754	236708 / 211287 / 810135
OSORNO	Bahen 886	234612 / 222621
VALDIVIA	Camilo Hurtado 656	215408
PUERTO MONTT	Mapocho 19 A - local 706/10	214200
PUNTA ARENAS	Waldo Seguel 676	241335 / 241349
COPIAQUE	Llano 134	234196 / 214049

Beneficia de los beneficios de la nueva tarjeta de socio del Club de Lectores Amigos Excmo.

Renovar Planes de Suscripción e Innovación | Publicar sus Avisos Comerciales | Publicar sus Avisos Publicitarios

EL MERCURIO

ZONA SUR